

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 58 (1966)  
**Heft:** 10

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 29.11.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

58<sup>e</sup> année

Octobre

N° 10

## Les tâches de notre pays face à l'avenir

Par *H.-P. Tschudi*, conseiller fédéral

Toute la presse syndicale a rendu compte de l'importante manifestation qui s'est déroulée sous les auspices de la très active Union des syndicats du canton de Genève, le dimanche 4 septembre dernier, pour commémorer dignement le centième anniversaire du premier congrès de l'Association internationale des travailleurs, tenu sur les lieux mêmes prédestinés à devenir la Ville des Nations. Nous nous bornerons donc à reproduire dans ce numéro le remarquable exposé que prononça à cette occasion notre collègue syndiqué le conseiller fédéral Tschudi. En novembre, nous publierons le document passionnant que constitue l'historique de Lucien Tronchet, qui fut à la fois l'inspirateur et l'animateur de cette cérémonie émouvante. Enfin, avec l'aimable autorisation de Georges Diacon, vice-président de l'Union syndicale suisse, qui dut suppléer au dernier moment à l'absence, pour cause d'indisposition passagère, du troisième orateur, nous publierons le troisième volet du triptyque reconstitué après coup.

*Réd.*

### I

Au cours des dernières années, la direction de l'Union des syndicats du canton de Genève m'a prié à plusieurs reprises de prendre la parole lors d'une de ses manifestations. Je la remercie de la confiance qui m'est témoignée par ces invitations. Malheureusement, j'ai toujours été empêché de venir chez vous à Genève. C'est pourquoi je saisis avec plaisir l'occasion de la commémoration du centenaire du 1<sup>er</sup> congrès de l'Internationale des travailleurs pour m'acquitter d'un engagement qui me tient à cœur. Je suis heureux de pouvoir assister à la manifestation de ce jour et d'affermir les contacts avec les très actifs syndicats de Genève.

Cette journée est celle du souvenir d'un événement important de l'histoire du mouvement ouvrier. A bon droit, vous n'avez pas donné à la fête le caractère d'une rétrospective, mais vous l'avez voulue tournée vers l'avenir. Le sens de l'anniversaire de ce jour, c'est d'examiner quels sont les problèmes que nous pose la situation politique, économique et sociale actuelle et de déterminer les buts que nous devons nous employer à atteindre et pour lesquels nous voulons gagner nos concitoyennes et concitoyens et les enthousiasmer.